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就深合區共商共建共管共享機制建設進展提出質詢

橫琴粵澳深度合作區（深合區）是“一國兩制”事業發展的創新嘗試，有
助促進澳門經濟適度多元發展，推動澳門長期繁榮穩定。深合區由粵澳
雙方“共商共建共管共享”，《橫琴粵澳深度合作區建設總體方案》指，
支持粵澳雙方探索建立合作區收益共享機制，2024年前投資收益全部留
給合作區管理委員會支配，用於合作區開發建設。今年3月1日起施行的
《橫琴粵澳深度合作區發展促進條例》指出，廣東省與澳門特別行政區
協商建立合作區收益共享機制，合作區國有土地使用權出讓收入扣除成
本後由合作區與珠海市均等共享，而合作區國民經濟統計指標數據納入
珠海市統計。

國務院日前批復並原則同意《橫琴粵澳深度合作區總體發展規劃》，意
味著深合區建設將提速。《橫琴粵澳深度合作區建設總體方案》提出
到2024年澳門回歸祖國25周年時，粵澳共商共建共管共享體制機制運作
順暢。距離達至上述發展目標還有一年時間，有關機制建設進展令人關
注。

因此，本人提出以下質詢：

第一，行政長官曾經表示，已向中央提出日後按照國際標準，在澳門投
資註冊的公司在深合區的投資納入澳門GDP範圍，以達到2024年後稅收
共享機制。請問，深合區收益共享機制建設現時有何進展？具體方式是
怎樣的？

第二，與粵澳共商共建共管共享機制相配套的法制建設進展如何？目前
仍存在哪些難點？預計何時能夠初步實現深合區與澳門的規則銜接、制
度對接？
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